



SGCAF - SCG



Date de la sortie :	5 juin 2024
Cavité / zone de prospection :	Parmelan
Massif :	Bornes
Commune :	Dingy
Personnes présentes	Didier Rigal et Guy Masson
Temps Passé sous Terre :	1 h
Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée	exploration
Rédacteurs	GM

Encore une fois direction le Parmelan, en compagnie de deux spécimen de la gente féminine qui vont nous accompagner « sur zone », c'est-à-dire dans le secteur Tanne aux Nanas-Gouffre Jacques : C'est là que, après leur avoir fait découvrir les lapiaz hors sentier, nous allons prendre des forces avant l'action.

C'est Didier qui se lance le premier dans la visite du trou creusé à l'emporte-pièce à côté de notre table de pique-nique. C'est grandiose mais sans suite. Puis direction le Gouffre Jacques, dont je veux vérifier l'identité. Amarrage haut perché sur le gros arbre qui le domine, déviation sur son petit frère bien placé, quelques grimaces pour satisfaire les désirs photographiques de Didier, et j'atterris 27 m plus bas le long d'un névé raide qui, transformé en glace, échoue devant un pincement centimétrique où filent les cailloux. La suite est à 2 m de haut avec une belle banquette qui précède le P35. Pas de doute, il s'agit bien de « Jacques » et il en sort un bon courant d'air. Petit problème avec la corde qui s'est enroulée autour d'un anneau de glace et retour au soleil revenu.

Nous avons maintenant pour objectif de retrouver la Tanne aux Nanas dont j'ai oublié l'aspect en surface et dont aussi tout marquage a disparu. J'ai cette fois une photo de l'ensemble des lieux avec le matériel séchant au soleil, en 1988. Nous reconnaissons donc le secteur, malgré la présence actuelle de nombreux pins inexistants à l'époque. Il y a de nombreux trous, et notamment une névière, profonde de 20 m environ, avec plusieurs entrées. Je descends dans la plus grande, avec plusieurs branches vers le bas, et d'où je vois le jour par une autre. Puis après une reconnaissance de Didier nous allons à l'endroit qui nous semble le mieux correspondre avec la topo, fissure et blocs, puis une verticale où je me glisse après planté d'un pulse, mais je retrouve en bas mes traces précédentes. Bref, l'heure tourne et il est temps d'honorer le rendez-vous pris avec le reste de la troupe partie se promener sur les chemins. Nous la retrouverons avant d'arriver à l'Anglettaz. Il va falloir revoir toutes les cavités du secteur pour savoir, enfin, où se cachent les « Nanas »...

